

### PROGRAMACIÓN 2025

#### + MIÉRCOLES 23 DE JULIO

**20:30 horas.** Cena de socios (con ticket y pulsera). Prioridad a los participantes en el desfile. En el Frontón Viejo.

**23:00 horas.** Desfile de disfraces. Salida desde el Bar La Cija. **00:00 horas.** Pregón. En el Frontón Viejo. Colabora: Sergio Perela.

### 00:30 horas. Orquesta Cougar. En el Frontón Viejo.JUEVES 24 DE JULIO

12:00 a 14:00 horas y 17:00 a 19:00 horas. Parque infantil acuático (soci@s con pulsera). En el Frontón Viejo. Al finalizar, fiesta de la espuma de colores, se aconseja llevar gafas de agua, bañador, toalla y protector solar.

13:30 a 16:30 horas. Charanga Gurugú. Inicio: Bar Acueducto.

**16:30 a 20:30 horas.** Tardeo DJ Dari. En la Plaza Mayor.

**19:00 horas.** Tanga masculina (socios con pulsera). En el Frontón Viejo. **20:40 horas.** Toques tradicionales de campanas dirigidos por Gabriel Rivera Blanco. En la Iglesia Santiago Apóstol.

00:30 horas. Macrodiscomóvil Adrenalina. En el Frontón Viejo.

### **+ VIERNES 25 DE JULIO**

**11:00 horas.** Dianas y pasacalles. Calles céntricas y bioclimática. **12:30 horas.** Misa en honor a Santiago Apóstol. En la Iglesia Santiago

**12:30 horas.** Misa en honor a Santiago Apóstol. En la Iglesia Santiago Apóstol.

13:30 horas. Refresco a cargo del Ayuntamiento. En el Parque del Juncar.17:30 a 19:00 horas. Actividad infantil "Figuras con neón" (7 a 14

años). En el Salón. (socios con pulsera).

19:15 a 20:15 horas. Actividad infantil "Figuras con neón" (3 a 6

años). En Salón, deben ir acompañados por un adulto. 20:30 a 21:30 horas. Actuación Clan Makeihan: Country americano

**20:30 a 21:30 horas.** Actuación Clan Makeihan: Country americano trepidante. En la Plaza Mayor.

00:30 horas. Orquesta Voltaje. En el Frontón Viejo.

#### + SÁBADO 26 DE JULIO

**12:00 horas.** Concurso de dibujo infantil (hasta 12 años). Lugar: Salón. (soci@s con pulsera).

12:30 horas. Misa de difuntos. En la Iglesia Santiago Apóstol. 13:30 a 16:30 horas. Charanga Chicuelina. Desde el Bar La Cija al Parque del Juncar.

16:30 a 19:30 horas. Gran Prix (7 años en adelante). En el Parque del Juncar. (socios con pulsera).

**16:30 a 20:30 horas.** Morenos DJ's. En el Parque del Juncar. **19:00 horas.** Tanga femenina. En el Frontón Viejo. (soci@s con pulsera). **01:00 horas.** Orquesta Top Líder. En el Frontón Viejo.

A continuación: DJ Dari y DJ Gonch.

### + DOMINGO 27 DE JULIO

13:15 horas. Santa Misa. En la Iglesia Santiago Apóstol.

**14:45 horas.** Comida de soci@s (paella con ticket y pulsera). En el Parque del Juncar. No soci@s: 15 euros. Recogida de mesas desde las 12:30 horas.

**16:30 a 20:30 horas.** Sport Zone, juegos deportivos para todas las edades. En el Parque del Juncar.

**20:30 horas.** Entrega de trofeos. En el Parque del Juncar. **20:45 horas.** Grupo Amón. En el Parque del Juncar.

Las actividades marcadas como (soci@s con pulsera) tendrán un coste de 10 euros para no soci@s, salvo que se indique otro precio.

# Bernuy de Porreros celebra Santiago Apóstol

DEL 23 AL 27 DE JULIO BERNUY DE PORREROS CELEBRA SUS FIESTAS EN HONOR A SANTIAGO, UNA EXCUSA IDEAL PARA CONOCER LA LOCALIDAD Y SUS ALREDEDORES



El grupo Clan Makeihan ofrecerá un concierto de música country en las Fiestas.

CEDIDA

**J.A.A.** BERNUY DE PORREROS

el 23 al 27 de julio, Bernuy de Porreros volverá a vestirse de gala para rendir homenaje a su patrón, Santiago Apóstol. Las fiestas patronales de este 2025 llegan con un programa repleto de actividades para todos los públicos, combinando tradición, música, deporte, gastronomía y diversión. La implicación vecinal, el entusiasmo de las peñas y la colaboración institucional hacen de esta cita una de las más esperadas del verano segoviano.

Las fiestas comienzan el miércoles por la noche con una cena para socios con ticket y pulsera en el Frontón Viejo, que será también el epicentro de muchas de las actividades. A las 23:00 horas, el tradicional desfile de disfraces tomará las calles desde el bar La Cija, dando paso al pregón oficial, este año con la colaboración de Sergio Perela. La jornada culminará con la música en directo de la Orquesta Cougar.

El jueves 24 está dedicado especialmente al público familiar y juvenil. Durante la mañana y la tarde se instalará un parque infantil acuático, seguido por una colorida fiesta de la espuma,

ideal para refrescarse y disfrutar en grupo. A la par, la Charanga Gurugú pondrá la nota musical desde el mediodía. Por la tarde, DJ Dari animará el "tardeo" en la Plaza Mayor, antes del peculiar torneo de tanga masculina.

Uno de los momentos más especiales llegará con los toques

tradicionales de campanas dirigidos por Gabriel Rivera Blanco en la iglesia de Santiago Apóstol. Ya entrada la madrugada, la Macrodiscomóvil Adrenalina convertirá el Frontón Viejo en una auténtica pista de baile.

El viernes 25 es el día grande.

Arranca con dianas y pasacalles por las calles céntricas y la zona bioclimática. A las 12:30 horas, la misa en honor al patrón será el eje central de la jornada, celebrada en la iglesia del pueblo. Posteriormente, el Ayuntamiento ofrecerá un refresco popular en el Parque del Juncar.

Por la tarde, los niños y niñas podrán disfrutar de actividades artísticas con la propuesta "Figuras con neón", dividida por edades y guiada por Tamara Art.

**UNO DE LOS** 

MOMENTOS MÁS

**ESPECIALES** 

LLEGARÁ A LA

CAÍDA DE LA TARDE,

CON LOS TOQUES

TRADICIONALES DE

**CAMPANAS DIRIGIDOS** 

POR EL MAESTRO

**GABRIEL RIVERA** 

BLANCO EN LA

IGLESIA DE SANTIAGO

**APÓSTOL** 

La noche se abrirá con la actuación del grupo
Clan Makeihan,
que ofrecerá un
espectáculo de
música country
para cantar y
bailar. La Orquesta Voltaje
tomará el relevo
con un show musical hasta bien
entrada la madrugada.

El sábado comenzará con un concurso de di-

bujo infantil, seguido de la misa de difuntos, un acto solemne de recuerdo a los seres queridos del pueblo. A mediodía, la Charanga Chicuelina llevará alegría y música desde el Bar La Cija hasta el Parque del Juncar.

Durante la tarde, los juegos de

# Mariano Olmos e Hijos, S.L.

SALA DE DESPIECE, EMBUTIDOS Y JAMONES

Camino de las Ánimas, s/n 40190 BERNUY DE PORREROS (Segovia)

Tel, 921 12 00 35 Fax 921 12 05 50









Quien no se divierta en Bernuy de Porreros estos días es porque no quiere.

el Gran Prix se convertirán en uno de los platos fuertes para niños y jóvenes a partir de 7 años, mientras que los DJ's Morenos animarán la zona con música sin pausa, A las 19:00 horas tendrá lugar el tradicional torneo de tanga femenina en el Frontón.

La fiesta continuará en la madrugada con la orquesta Top Líder, seguida por la sesión conjunta de DJ Dari y DJ Gonch, encargados de cerrar la noche.

El domingo se celebra una

solemne misa en la iglesia de Santiago Apóstol, y apara comer, los soci@s con ticket y pulsera podrán disfrutar de una paella popular en el Parque del Juncar, mientras que los no soci@s podrán adquirir su ración por 15 euros. Desde las 12:30 horas se podrán recoger mesas y sillas para la comida.

Por la tarde, el deporte será el protagonista con la "Sport Zone", una propuesta lúdica para todas las edades que ocupará buena parte de la tarde en el parque. A las 20:30 se entregarán los premios de los concursos y actividades realizadas, y como broche final, el grupo Amón pondrá música al último atardecer festivo.

Las fiestas de Santiago Apóstol en Bernuy de Porreros destacan por su cercanía, participación comunitaria y variedad de propuestas, y por la buena acogida que prestan los vecinos a todos los visitantes.

## Un municipio en crecimiento

BERNUY DE PORREROS ES EL MUNICIPIO DE SEGOVIA QUE HA AUMENTADO MÁS EN POBLACIÓN EN LOS ÚLTIMOS 5 AÑOS

a población de Bernuy de Porreros no ha dejado de crecer en los últimos 10 años. Según el INE, en 2015 la localidad tenía 720 habitantes, y hoy se superan los 1.300 vecinos.

En la actualidad, Bernuv de Porreros se está convirtiendo en un lugar de residencia pretendido no solo por los segovianos, sino también por gentes procedentes de otras comunidades autónomas, especialmente de Madrid.

El crecimiento más fuerte se observa desde 2021 en adelante, en línea con el desarrollo del polígono industrial Los Hitales. apuntando a una aceleración demográfica notable.

La localidad ha superado el desastre que supuso el estallido de la burbuja inmobiliaria, recuperando numerosos inmuebles para el parque de viviendas, pero el aumento de la población hace que sean necesarias más.

Por estas razones, el Avuntamiento de Bernuy de Porreros de la subasta de un total de 18 parcelas para la construcción de viviendas. Una medida para acompañar el crecimiento del polígono industrial 'Los Hitales' y así facilitar la llegada de nuevos vecinos al municipio segoviano.

Según el alcalde, Adolfo Santamaría, la medida persigue un claro objetivo: "aportar parcelas para que cada uno se haga la vivienda conforme a las normas urbanísticas del pueblo y seguir creciendo en vecinos, que se afiancen en el pueblo dadas las perspectivas del futuro de trabajo que hay aquí".

Bernuy es una localidad tranquila, bien comunicada, con servicios básicos y acceso a una de las infraestructuras ferroviarias más potentes de Europa. Si el crecimiento sigue su curso y el plan de vivienda regional logra acompasarse al ritmo de la demanda, Bernuy de Porreros puede convertirse en la norma de un nuevo modelo residencial.



Ayuntamiento de Bernuy de Porreros

676143121 628867339 www.alsalido-arquitecto.es

### Curiosidades de la Cofradía de Santiago

LAS COFRADÍAS DE SANTIAGO Y SAN JOSÉ TIENEN VARIOS SIGLOS DE HISTORIA Y TODAVÍA MANTIENEN VIVOS LOS RITOS RELIGIOSOS



Iglesia de Santiago Apóstol.

**J.A.A.** BERNUY DE PORREROS

n Bernuy perdura una cofradía con tres siglos de historia, la de Santiago. Actualmente unida a la también antigua cofradía de San José, los cofrades han sido desde siempre protagonistas de la vida del pueblo.

El investigador Pascual González Galido ha recuperado algunas de las prácticas de antaño que hoy nos resultan sorprendentes. Por ejemplo, se convocaban reuniones en las que los hermanos tenían que pagar las penas en que hubieren incurrido. En el caso de no asistir a dichas juntas, sin estar enfermos, se establecía una pena de quince céntimos de peseta por cada una de las que hubiesen faltado, excepto los pastores trashumantes que quedan libres de la pena del tres de febrero. Esto se debía a que los pastores en esas fechas estaban en las tierras de pasto de invierno, en Extremadura.

Según los estatutos o constituciones del año 1780 se establecía que las personas que desearan formar parte de dicha cofradía y no sobrepasaran la edad de 34 años, debían hacer entrega de cuatro celemines y una libra de cera; desde dicha edad hasta los 50 años debían pagar media fanega de trigo más libra y media

de cera; desde los 50 en adelante se debía entregar una fanega de trigo y dos libras de cera. Y se tenía la obligación de confesar y comulgar el día 2 o 3 de julio y lo mismo en uno de los dos días primeros de Adviento, también en Semana Santa, día de Todos los Santos y Benditas Ánimas, bajo la pena de un cuarterón de cera por cada vez que no lo cumpliesen. Para dichas confesiones acudía un padre capuchino de la comunidad de Segovia. La cofradía aportaba para el pago del predicador 10 reales a los que se añadían los 50 reales que pagaba el Concejo, así como un par de gallinas para la manutención.

# Un nombre cambiante

BERNUY DE PORREROS HA CONOCIDO DIFERENTES NOMBRES A LO LARGO DE SU HISTORIA

¶l origen del topónimo de Bernuy de Porreros des confuso. Algunos investigadores encuentran su origen en una derivación del nombre propio de origen germánico Bermudus (bera, oso y mudus, valeroso), por lo que se cree que Bernuy recibió el nombre de un primitivo repoblados de origen germánico, que atendía por este nombre. El "porreros" hace alusión a los "porros o porrum", puerros, conocida y sabrosa hortaliza que junto con los ajos, formaba parte importante de la dieta en época medieval.

Otras fuentes sostienen que el nombre de Bernuy es de origen vasco y su composición toponímica es la de Bernubi, siendo el significado de Bern el de zarzal y el de ubi, agua o vados, por lo que la tradición oral no está en ningún caso alejada de la realidad y viene a acreditar que 'valle de aguas" o "lugar de aguas y zarzas" son créditos muy ajustados a la toponímia del lugar.

La localidad ha sido conocida por otros nombres a lo largo de la historia. En 1290 se le conocía como Bernuy de Spiritu, se le citaba así por su proximidad a Espirdo.

También ha sido llamada Bernuy de Ruviales, por estar cercano al despoblado de Rubiales. Fue a partir del siglo XVI cuando comenzó a conocerse por su nombre actual, Bernuy de Porreros.

La Villa es de origen medieval y de él dependió la administración de San Medel, Encinillas y el mismo Bernuy.



